
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

未 来 の 公 園 
デザインラボ 

橋爪･五郎丸 
地区計画公園づくり
ワークショップ 

NEWS LETTER ④ 

11 月 17 日の日曜の午前中、犬山市役所２階会議室にて、橋爪・
五郎丸地区計画公園づくりワークショップ「未来の公園デザインラボ」の第4
回を開催しました。参加者は、事務局スタッフも含め 32 名でした。 

この日のテーマは、「絞り込もう︕論点＆両公園の特徴は︖」。 
アンケート結果や近隣の公園事例紹介などのプチレクチャーを聞いたあと、
4 グループに分かれ、これまでの話し合いで意⾒が分かれていた既存園舎
の扱いや屋外トイレの有無などの論点や、2 つの公園で⼤切にしたい個
性・特徴について、まずは一人一人の考えを個人シートに記入しました。 

その後、グループ内でお互いの考えを表明し合って意⾒を交わしたあと、
最後に全体で話し合いの結果を発表・共有しました。 
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既存園舎の一部を残す？ 論点 1 

残す理由 
・急な雷⾬に対応できる 
・日陰の確保  
・憩いの場 
・道具置場がほしい 
・活⽤できるものは活⽤したい 
・保育園であったことを残したい 

残さない理由 
・管理が⼤変 
・耐震性がない。必要なら建て直した⽅が良い 
・更地にして計画したい  ・遊ぶ場所が減る  
・公園が⾒渡せない    ・東屋で対応したい 
・再利⽤できるものを活かすことで思い出を残す 

（レンガ、太い柱など） 

近隣市町の街区公園事例の紹介 
最近整備された⼩牧市と愛⻄市の 
4 つの街区公園のスライドを⾒なが
ら、⼩さな⼦どもでも安全なブランコ、
砂場、⼤きい⼦が遊べる遊具、健康
器具、駐輪場、日陰、芝、フェンス、
ゾーニングなどの事例を学びました。 

これからの公共サービスは… 
「これから」は「これまで」の延⻑線上では
ありません。今後、扶助費は上がり、公共
施設やインフラの更新費も上がり、市役
所の職員数は減ると⾔われています。これ
までできていた公共サービスが今まで通り 

にはできなくなって
いく中で、地域で
の⾃助・互助・公
助などの「協働」が
⼤事になっていき
ます。 

1.  プチレクチャー 

2. グループワーク「絞り込もう！論点＆両公園の特徴は？」 
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子ども未来園通園児の「保護者アンケート」の結果は… 
「公園に求めるもの」について尋ねたところ、「安全性」「体を動かせる」という回答
が多くありました。⾃由意⾒では、「⼩さい⼦と⼤きい⼦の遊び場所が分けられて
いることが⼤事」など、ゾーニングについての意⾒が多く寄せられました。 

 残す…6人   残さない…14人 

4 グループに分かれ、①既存園舎の一部を残す︖②屋外トイレ設置すべき︖③メインエントランスと駐輪場の位置は︖④両公園
で⼤切にしたい個性や特徴は︖の４つの論点について、まず一人一人の考えを「個人シート」に記入し、グループ内で意⾒交換。
最後に全体で、話し合いの結果とそれぞれの理由について、発表・共有しました。 

グループ内では、
現在の建物は老
朽化しているの
で「残さない」と
いう意見で一致
しました。レンガ
など、再利用でき
るものはうまく
活かしたい！ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

発行・お問合せ 

犬山市役所 都市計画課（本庁舎 2 階） 

☎ 0568-44-0330 （計画調整担当） 

※8:30～17：15（土日祝日をのぞく） 

✉ 080100@city.inuyama.lg.jp 

 

ひとことアンケートより  将来に向けて公園のあり⽅について積極的
に意⾒を述べられてよかった／⾃分が「良い」と思っていることも、他の人に
聞くと「良くない」と思うこともある。今までで一番、傾聴の⼤切さを感じた
会だった／他の人とのつながり、会議の深まりがあり、いつも楽しいです／
一人一人考えがあり、公共の物を作ることの難しさを教えられました。これ
から共助、互助ということを考えながら⽣活したいと思います／どんな形で
あれ、維持管理が⼤事になってくるのでは︖と思った  ほか 

橋⽖ 
・広いスペースを活かす 
・⽼若男⼥が利⽤しやすい広場 
・みんなが安⼼できる（ゾーニング） 
・みんなが憩える、癒される 
・みんなが集う 
・イベントなども⾏える 
・体を動かす 
・トイレ、⽔場等の設備がある 

メインエントランス・駐輪場の位置は？ 論点 3 

橋⽖…北側（現在の位置） 
・安全 
・駐⾞場が近い 
五郎丸…東側 
・安全 
・住宅地が多いので利⽤しやすい 
橋⽖・五郎丸 
・アクセスしやすいよう、対角線上
の 2 ヵ所に配置したい 

・ボール遊び等の場所と離したい 

メインエントランスの位置 

橋⽖・五郎丸 
・安全⾯から、メインエントラン
ス近くの公園内に配置 

橋⽖ 
・スペースがあれば駐⾞場内 
 
 

駐輪場の位置 

公園の個性、大切にしたい特徴は？ 論点４ 

五郎丸 
・くじらのプールの公園 
・近所の人がつながれる、⾝近な公園 
・近隣に配慮した、のんびり過ごせる、
癒しの公園 

・未来を感じさせる⼯夫（⾃動運転
タクシーの乗降場など） 

・⾃然を⼤切にしたい 
・⾼低差を活かす 

屋外トイレを設置すべき？ 論点 2 

設置すべき理由 
・⼦ども、⾼齢者にトイレは必要 
・家が遠い人や滞在時間が⻑い人のため 
・通学路なので学⽣のために 
・掃除がしっかりできることが前提 
・防犯上の配慮は必要 
・維持管理を⼯夫（地元の協⼒を検討したい） 

設置しない理由 

・管理が難しい 
・近隣の人は⾃宅で、遠
⽅の⽅はコンビニなどで
済ませてほしい 

 

 設置すべき…12人   設置しない…8人 

グループ内では全員が
「設置すべき」という
意見になりました。 
但し、防犯上の配慮は
必要。地域の協力など
維持管理の方法につい
ては今後検討したい。 

橋爪は、みんなが憩える場
になるといい。近所迷惑に
ならないような配慮も大
事！五郎丸は、近所の人み
んなが使う場所になると思
うので、近所の人がつなが
れる公園になるといい。 

未来に向けた工夫ができるといい。
近い将来に自動運転タクシーができ
ると思うので、乗降場をつくるなど
未来を感じさせると、面白い公園だ
と思ってもらえるのでは！ 

橋爪は、広さを活かして、老若男女、
多様性のある人が利用しやすい広場
にしたい。五郎丸は、私も卒園生なの
で、くじらのプールに思い出がある。
プールを残して「くじらプールの公
園」にできたらいい！ 


